

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

EL PERIÓDICO NOTICIAS PUBLICA CARTA DE FELICITACIÓN DEL INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO (IEQ), POR SUS 41 AÑOS DE INFORMAR OPORTUNA Y VERAZMENTE A LA SOCIEDAD QUERETANA. (N p.3)

MAYOR EQUIDAD

Por Héctor Ayala

Es necesario incrementar el número de mujeres hasta alcanzar la paridad en puestos de alta dirección, así como en los órganos electorales y en las dirigencias de los partidos políticos, propuso el docente de la facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Mtro. Erick García López, durante la última sesión del Ciclo de Charlas Democráticas, desarrollado en el campus San Juan del Río. El ciclo organizado por el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), la UAQ y el Semanario Bitácora, tuvo lugar a partir del 20 de marzo y hasta el 8 de abril, en la facultad de Derecho de la UAQ en aquella demarcación, con la participación de consejeros electorales y académicos de la propia universidad. Al hablar de 'Equidad Género y Democracia', García López resaltó la necesidad de abrir paso a la mujer y coadyuvar para que se incorpore la perspectiva de género en las políticas y tareas sustantivas de los tres Poderes de la Unión; así como incrementar el presupuesto público para la igualdad de género y mejorar los mecanismos de seguimiento y rendición de cuentas en la aplicación de dicho presupuesto. Por otra parte, el docente destacó que es preciso garantizar que todas las Secretarías de Estado y el INE cuenten con una unidad o mecanismo de género. (El Mosquito.p.1)

CONCLUYE CICLO DE CHARLAS DEMOCRÁTICAS EN SAN JUAN DEL RÍO

SAN JUAN DEL RÍO, Qro., 10 de abril de 2014.- Es necesario incrementar el número de mujeres hasta alcanzar la paridad en puestos de alta dirección, así como en los órganos electorales y en las dirigencias de los partidos políticos, propuso el docente de la facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Mtro. Erick García López, durante la última sesión del Ciclo de Charlas Democráticas, desarrollado en el campus San Juan del Río. De acuerdo con un boletín, el ciclo organizado por el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), la UAQ y el Semanario Bitácora, tuvo lugar a partir del 20 de marzo y hasta el 8 de abril, en la facultad de Derecho de la UAQ en aquella demarcación, con la participación de consejeros electorales y académicos de la propia universidad. Al hablar de 'Equidad Género y Democracia', García López resaltó la necesidad de abrir paso a la mujer y coadyuvar para que se incorpore la perspectiva de género en las políticas y tareas sustantivas de los tres Poderes de la Unión; así como incrementar el presupuesto público para la igualdad de género y mejorar los mecanismos de seguimiento y rendición de cuentas en la aplicación de dicho presupuesto. Por otra parte, el docente destacó que es preciso garantizar que todas las Secretarías de Estado y el INE cuenten con una unidad o mecanismo de género con presupuesto y capacidad de gestión, que haga un cumplimiento adecuado del Programa Nacional para la Igualdad de Oportunidades y no Discriminación contra las Mujeres 2013-2018. De igual forma, dijo que es importante promover que todos los partidos políticos cuenten con un órgano de alto nivel de promoción política de las mujeres, con capacidad de influencia y recursos materiales y humanos suficientes. En el cierre de las charlas, el Presidente de la Comisión de Editorial y Biblioteca del IEQ, Alfredo Flores Ríos, agradeció la colaboración de la casa de estudios y del semanario por la oportunidad de permitir al IEQ acercarse a los jóvenes estudiantes, representantes de los partidos políticos y público interesado, a fin de difundir la cultura política y democrática, como uno de los fines del organismo electoral.

Síntesis de información local



VIERNES 11 DE ABRIL DE 2014

Flores Ríos añadió que esta actividad permitió acercar a los jóvenes temas de actualidad como candidaturas independientes, reforma político-electoral, medios de comunicación y democracia, equidad de género, democracia y desobediencia civil; lo que permitirá coadyuvar en la formación de opinión y de ciudadanía.

<http://queretaro.quadratin.com.mx/Concluye-ciclo-de-charlas-democraticas-en-San-Juan-del-Rio/>

<http://www.lacronicaregional.com/noticias/regional2/item/37569-concluye-ciclo-de-charlas-democr%C3%A1ticas-en-san-juan-del-r%C3%ADo.html>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

CERNIDERO POLÍTICO 'DESEMPLEO DE CONSEJEROS ELECTORALES'

Por César Lachira Sáenz

La reunión que sostuvieron los distintos consejeros de órganos electorales locales de todo el país, en el Teatro de la República, deja ver dos inquietudes: a) que la designación de los consejeros de los órganos electorales locales se realice a través del Consejo General del INE; b) que tal decisión ocurra hasta que concluya el periodo para el que fueron nombrados quienes se encuentran en funciones, a la fecha de publicación de esta ley general. En el evento de reflexión se propusieron los requisitos que deberán de tener los candidatos a consejeros locales, y de la importancia que tuvo el IFE en la recuperación de la confianza ciudadana en los procesos electorales. En lo que sí merece ser reflexión es si ¿verdaderamente se recuperó la confianza? En primer lugar, los consejeros, tanto nacionales como locales, fueron productos de acuerdos partidistas, que los aleja de ser denominados "ciudadanos". Los partidos políticos siempre buscaron seleccionar consejeros que no dañen sus intereses y por tanto fueron sus defensores en los momentos decisivos. Es así que en los nombramientos los partidos buscaron anticipar la inclinación ideológica de los futuros consejeros y procuraron seleccionar agentes con posiciones más o menos próximas a sus intereses. La experiencia ha demostrado que en su totalidad los consejeros han respondido al llamado de su elector: el partido que los promovió. Por eso dudamos que hubiera existido neutralidad, y claro, que el nuevo organismo creado (INE) lo vaya a tener. Mientras no se existan mecanismos ciudadanos de elección directa, la selección de los consejeros va a ser producto de negociaciones y acuerdos de los partidos. (EUQ, 4)

DESIGNARÁ SENADO LOS TRIBUNALES ELECTORALES

Por Ulises Villar

El presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado, Carlos Septién, informó que será el Senado de la República quien se encargue de emitir la convocatoria para la conformación del nuevo Tribunal Electoral, por lo que los Magistrados que se encuentran o conforman la Sala Electoral en la entidad actualmente serán reincorporados en las diversas instancias del Poder Judicial. "De acuerdo a la reforma política electoral, se considera y se prevé que los nuevos tribunales electorales serán designados por el Senado de la República, para cada una de las entidades. Esto implica que nuestra Sala Electoral dejará de funcionar una vez que sean designadas las nuevas autoridades electorales". En este sentido el presidente consideró que el número de magistrados que comprendan este nuevo Tribunal, deberá ser impar, ya sea uno, tres o cinco, de tal motivo que se evite generar un fallo en un sentido o en otro, sin que se presenten empates y dicha designación correrá a cargo del Congreso de la Unión. (AM p.6)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRD

SON PRE SUSPIRANTES 18 LEGISLADORES: CARLOS LÁZARO S.

Por Irán Hernández

La agenda legislativa no debe estar al servicio de las elecciones, refirió el líder estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez, quien dijo conocer que cerca de 18 diputados locales pedirán licencia para participar en los próximos comicios. Enfatizó que los queretanos eligieron a 25 diputados, a quienes encomendaron la tarea de legislar por tres años, por la cual, lo recomendable es que se le cumplan a la ciudadanía. (C.p.1)

ASTERISCOS. NEGADO. El presidente del Partido de la Revolución Democrática, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, refrendó su postura de rechazar aliarse con otro partido u organización política para la contienda comicial de junio de 2015. Aseguró que no requiere apoyo de otros organismos, pues el partido del sol azteca tiene la cantidad necesaria de integrantes como para garantizar la votación suficiente que les dé acceso a puestos de elección popular. La pregunta es ¿para cuántos puestos le alcanza? (AM p.1)

PVEM

MI PRIORIDAD ES LA ALIANZA CON EL PRI: ASTUDILLO

Por Alejandro Caballero

El diputado federal por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ricardo Astudillo Suárez, dijo que se está en la antesala de una posible coalición con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) para los próximos comicios electorales del 2015, tal y como lo había adelantado a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. Astudillo Suárez dijo que éste es un tema que se tendrá que ver al interior de los institutos políticos, pero confió en que estos trabajos puedan comenzar en las próximas semanas. El diputado federal dijo que ésta es una fórmula que ha entregado muy buenos resultados, como en las elecciones del 2009, cuando ambos partidos abanderaron como su candidato al hoy gobernador del estado, José Calzada Rovirosa; y en 2012, donde también se ganaron posiciones muy importantes. (PA, 1)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ESTADO SEGURO

Por Heidy Wagner

Querétaro, Qro.- En Querétaro hay una profunda coordinación del Gobierno federal, estatal y los municipios en materia de protección civil y en materia de seguridad hacemos un solo frente, lo que ha permitido conservar un estado tranquilo, con paz y donde los queretanos conviven de forma armónica, afirmó el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, al inaugurar la Jornada Regional de Protección Civil Región Occidente a la que asistieron especialistas de Aguascalientes, Colima, Guanajuato, Jalisco, Michoacán, Nayarit, Zacatecas y Querétaro. (DQ principal)

Síntesis de información local



VIERNES 11 DE ABRIL DE 2014

N: HISTÓRICO ENCUENTRO

ENRIQUE PEÑA NIETO, FRANCOIS HOLLANDE Y JOSÉ CALZADA R.

Por Luis del Toro

Hoy al filo de las 15:30 horas el gobernador José Calzada Roviroso y su comitiva estará recibiendo al presidente Enrique Peña Nieto y al presidente francés Francois Hollande, en las instalaciones de la Universidad Aeronáutica de Querétaro a fin de inaugurar el Campus Franco-Mexicano de Formaciones Aeronáuticas. De acuerdo al programa de la UNAQ se develará una plaza referente al arranque de operaciones de esa importante universidad. (N p.1)

AM: VIVE QUERÉTARO UN “BOOM” COMERCIAL

Por Jesús García y Silvia Millán

El desarrollo empresarial en el estado de Querétaro crece a pasos agigantados gracias a la industria aeroespacial, manufacturera y automotriz, no obstante, será en 2014 cuando un verdadero cúmulo de firmas de prestigio invadirán la comarca, contribuyendo a hacer del municipio un referente comercial en toda la provincia. Desde que el proyecto Antea, considerado el Centro Comercial más grande de América Latina, decidió lanzarse a la conquista del Bajío en 2013, otros focos de inversión como Power Center Plaza Q7001, Plaza Esfera, Central Park y el Corporativo Empresarial le apuestan consolidar la competitividad de la región. (AM principal)

C: HISTÓRICA VISITA EN CLÚSTER AERONÁUTICO

Por Irán Hernández

Hoy por la tarde el mandatario estatal, José Calzada, el presidente de la República, Enrique Peña Nieto y su homólogo francés, Francois Hollande recorrerán la Universidad Nacional Aeronáutica de Querétaro (UNAQ). Calzada Roviroso dio a conocer que se inaugurará el centro franco mexicano de capacitación de la UNAQ, único en el mundo, proyecto que se ha trabajado desde hace cerca de tres años. Más tarde, visitarán a las empresas del sector aeronáutico Safran y Eurocopter, y para finalizar, los tres mandatarios se reunirán con el objetivo de discutir temas de inversión y competitividad. (C.p.1)

PA: BIENVENU FRANCOIS

Por Carolina Sánchez

En un hecho sin precedentes, el estado de Querétaro recibirá hoy a los máximos representantes de México y Francia, Enrique Peña Nieto y François Hollande, para inaugurar la Plataforma Franco-Mexicana en la Universidad Aeronáutica en Querétaro (UNAQ), la primera en su tipo en la República y a nivel Latinoamérica. La llegada de ambos líderes envía un mensaje poderoso con respecto a las inversiones que mantiene el país europeo en Querétaro, sostuvo el propio gobernador del estado, José Calzada Roviroso. La infraestructura a inaugurar alcanzó una inversión por 39 millones de pesos, y tiene como objetivo formar a jóvenes especializados en el sector aeroespacial; su construcción abarca 4 mil 600 metros cuadrados y albergará espacios como laboratorios de aviónica, resistencias de materiales, máquinas térmicas, de motores, térmicos y soldaduras, tratamientos químicos, así como los talleres de sistemas de aeronaves y de sistemas de electricidad, entre otros. Posterior a su apertura, ambas figuras realizarán recorridos privados por las empresas francesas de Safran y Eurocopter, en ésta última el plan es pactar el ensamble de helicópteros en la entidad. (PA, principal)

Síntesis de información local



VIERNES 11 DE ABRIL DE 2014

EUQ: CONSUL PREVÉ LLEGADA DE MÁS CAPITAL FRANCÉS

Por Aurora Aguirre

La visita a Querétaro del presidente de Francia, Francois Hollande, podría atraer mayores inversiones a la entidad, ya que la “lupa” del mundo estará sobre el estado por la visita del mandatario, comentó la cónsul honoraria de aquel país en la localidad, Cécile Cherbonell. Explicó que en la entidad hay alrededor de 50 empresas instaladas, de los sectores automotriz, aeronáutico, agropecuario y en tecnología, este último apenas comienza a destacar en la región. Aunque en todo el país predomina la industria de los artículos de lujo como los son las fragancias y perfumes, destacó la funcionaria. (EUQ, principal)

PODER LEGISLATIVO

NAVA PRESUME TENER UNA EFECTIVIDAD DEL 70 POR CIENTO

Por Leticia Jaramillo

Al rendir el Primer Informe de 18 meses de actividades legislativas, el diputado Luis Bernardo Nava Guerrero, dijo tener efectividad legislativa del 70 por ciento y anunció que próximamente promoverá una iniciativa que garantice la protección de los derechos de los contribuyentes en el ámbito local. (N-Síguelo p.2)

PRESENTA NAVA PRIMER INFORME

Por Olivia Lara

El diputado Luis Bernardo Nava Guerrero presentó su primer informe legislativo, en donde frente a ciudadanos y autoridades resaltó su participación y trabajo en 21 iniciativas de ley para el beneficio social, de las cuales 16 fueron aprobadas, lo que calificó con una eficacia legislativa de 76%. En el Teatro Metropolitano se realizó el primer informe legislativo del diputado del Partido Acción Nacional (PAN), quien es presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia. Aseguró que todos los acuerdos presentados tienen la finalidad de fortalecer la seguridad y el desarrollo judicial de Querétaro. (EUQ, 5)

CONGRESO ACATARÁ A CORTE PARA AJUSTAR CÓDIGO CIVIL

Por Olivia Lara

El Congreso del estado acatará la resolución que determine la Suprema Corte de Justicia de la Nación respecto a los dos amparos que interpusieron parejas del mismo sexo para exigir el matrimonio por el Registro Civil de Querétaro. Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Mesa Directiva de la 57 Legislatura, dijo que esperarán la resolución para revisar si se requiere armonizar las leyes estatales del Código Civil. El legislador dijo que el tema lo tiene la autoridad de justicia y que hasta el momento el Congreso local no ha recibido alguna notificación o requerimiento jurídico que implique modificaciones a la ley, aunque señaló que de tener la solicitud, la Legislatura las atenderá. (EUQ, 4)

DIPUTADOS VAN CONTRA MALTRATO ANIMAL

Por Olivia Lara

Diputados locales de diversas fuerzas políticas firmaron la iniciativa que penaliza el maltrato animal en Querétaro, misma que contempla sanciones económicas de 200 a 400 días de salario mínimo y de uno a tres años de cárcel. Anunciaron que será aprobada en comisión este viernes 11 de abril para pasar a su votación en la siguiente sesión de pleno. Con la presencia de grupos defensores de animales y organismos de la sociedad civil realizaron la presentación del proyecto final que contempla incluir el delito del maltrato animal en el capítulo de delitos del Medio Ambiente en el Código Penal. (EUQ, 4)

PODER EJECUTIVO

HABRÁ LEY SECA EN SEMANA SANTA

Por Carolina Sánchez

Ante la proximidad del periodo vacacional, el Gobierno del Estado de Querétaro analiza la posibilidad de decretar "ley seca"; las fechas y determinaciones finales están pendientes. En entrevista, el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, informó que de forma inicial se duplicó el equipo de inspección para estar atentos al consumo excesivo de alcohol que se registra durante este periodo vacacional. "Se está evaluando la posibilidad de 'ley seca' en función de algunos elementos que veremos más adelante (...). Está por evaluarse (el tiempo de vigor)". (PA, 1)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

ACUDE LOYOLA A REUNIÓN DE LAS CIUDADES PATRIMONIO

Por Redacción

El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, participó en la asamblea extraordinaria de la Asociación de Ciudades Patrimonio Mundial, de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco), la cual convocó a su representante en México: Nuria Sanz Gallego; ahí el edil queretano expuso su intención de gestionar recursos ante la Federación para seguir preservando nuestro Centro Histórico. En las oficinas de la Unesco en México, el presidente municipal de Querétaro participó en esta reunión de trabajo, donde se analizó buscar nuevos esquemas para promocionar y preservar los centros históricos en el país. A propósito de ello, Roberto Loyola hizo la propuesta de presentar proyectos en concreto ante la Secretaría de Economía del Gobierno Federal donde se mencione, dijo, mediante un diagnóstico por localidades con este distintivo de la Unesco, la importancia de preservar el Patrimonio Cultural. (PA, 1)

INFORMACIÓN GENERAL

RECTORÍA HA CUMPLIDO ACUERDOS: HERRERA

Por Patricia Vázquez

Gilberto Herrera Ruiz, rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), lamentó la postura de la dirigencia del Sindicato de Trabajadores y Empleados de esta Casa de Estudios (STEUAQ), quien amenaza nuevamente con emplazar a huelga ante la inconformidad en la asignación de una plaza. En entrevista, el rector de la Alma Máter reiteró que la Universidad cumple con los acuerdos generados en la revisión contractual, ofertando al Sindicato 50 nuevas plazas laborales, pero aclaró que la persona que propone la líder sindical para ocupar uno de estos espacios de planta no cumple con los requisitos, por lo cual la Universidad no le entregará dicho espacio y se deberá valorar el nombre de otra persona. "Será lamentable si eso es lo que decide la dirigencia sindical (irse a huelga por una plaza). Creo que nosotros hemos cumplido, ahí están las 50 plazas que se acordó que serían en base a la antigüedad y al expediente, y por lo tanto la Universidad tiene la opción de elegir a los mejores trabajadores para integrarse, no se está castigando a un trabajador, simplemente es que debe tener un expediente limpio. No es un castigo, es ir buscando a los mejores trabajadores", declaró. (PA, 1)

Síntesis de información local



VIERNES 11 DE ABRIL DE 2014

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- PREVENIDO. Tan bien conoce a sus compañeros, que Braulio Guerra convocó a sesión de Pleno, pero para martes y no jueves, como se acostumbra. El presidente del Congreso reconoció que el día fue elegido a propósito para evitar ausentismo de esos legisladores que en jueves santo habrán pasado a mejor vida, la de las vacaciones. (DQ p.1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Bienvenu – vous. Para Francia, Querétaro representa un punto estratégico sobre el tema de inversiones en México. Vea si no: Nuestra entidad tiene registradas 56 empresas con inversión (extranjera) directa de Francia. Siendo que hasta 2012, solamente había 47. Esto representa un crecimiento de 19.1 %. Querétaro es el segundo estado del país donde más invierte el país galo, solamente por debajo de Nuevo León. La Inversión Extranjera Directa de Francia en Querétaro, al tercer trimestre de 2013, rondaba los 87 millones de dólares. Ese país tiene muy claros los rubros en los que mete su dinero: 85 % a manufactura, 10 % a generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y de gas por ductos al consumidor final y el 5 % restante a la construcción. Hace poco, el influyente periódico Le Monde reconoció que a “Querétaro como excelente destino de inversión con mano de obra especializada”. Y es que nuestra entidad –de enero a agosto de 2012- creció 120 % en su captación de Inversión Extranjera Directa con respecto a 2011, colocándose como el tercer estado con mayor crecimiento en IED a nivel mundial según FDI Intelligence. Y bueno, sobre este mismo tema, la Secretaría de Relaciones Exteriores reconoció que 8.7 de cada 10 dólares de inversión extranjera en el sector aeroespacial en México, tienen como destino Querétaro. Por eso la importancia de la visita del Presidente francés Hollande a las plantas de Safran y Bombardier. Seguramente hoy se anunciarán nuevos paquetes de inversión para nuestro estado. A eso viene. No es poca cosa. **-OÍDO EN EL 1810** New York Times: “Querétaro es la ciudad referencia de México para presentar un reporte sobre el crecimiento de la clase media del país”. Y sí. **-¡PREEPAREN!**- Inversiones. ¿Cuáles son los países que más invierten en Querétaro? En orden de recursos: Estados Unidos. España. Alemania. Canadá. Francia. Corea. Italia. Países Bajos. Japón y... Colombia **-¡AAAPUNTEN!**- Negociando. Ya dijo el diputado federal del PVEM, Ricardo Astudillo, que su prioridad en este momento es promover la alianza 2015 con el PRI. Sabe que en eso le va su candidatura a la presidencia municipal de Corregidora. Vivillo desde chiquillo. **-¡FUEGO!**- Adiós. Este armero se despide (por unas semanas) de este espacio. Se queda uno más duro: mi jefe Sergio Arturo Venegas Alarcón y su Contrafuego. Nosotros nos leemos, escuchamos y vemos a partir del lunes 21 de abril, desde Roma aquí, en Integra 92.7 y en plazadearmas.com Arrivederci.(PA, 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

DESTACADA. La visita que hoy realizará a QUERÉTARO el Presidente de FRANCIA, FRANÇOIS HOLLANDE, no tiene precedentes. Acompañado por ENRIQUE PEÑA NIETO, pondrá en marcha el Campus Franco-Mexicano en la UNAQ y visitará empresas francesas que han invertido en nuestra entidad. Muy satisfecho debe estar el gobernador JOSÉ CALZADA ROVIROSA por la distinción. Agua de abril, lluvias mil. (PA, 1)

Síntesis de información local



VIERNES 11 DE ABRIL DE 2014

BAJO RESERVA

INICIATIVA. Diputados de diferentes fracciones políticas se unieron para presentar una iniciativa de ley que reforma diversas disposiciones del Código Penal para que, en el estado de Querétaro, se castigue la crueldad hacia los animales. Lo anterior, debido a los casos de maltrato que en el estado se han registrado. En esta iniciativa participan los legisladores **Yairo Marina Alcocer**, **Beatriz Marmolejo Rojas**, **Braulio Guerra Urbiola** y **Luis Bernardo Nava Guerrero**, contando incluso con la presencia del regidor **José Luis Aguilera Rico**, además de representantes de diversas asociaciones de protección animal. La sanción más importante contemplada es prisión de uno a 3 años de prisión. Sin duda, esta propuesta se convertirá en ley.

REINAUGURACIÓN. Nos confirman que el próximo domingo se reinaugurará la Alameda Hidalgo, que forma parte del Sistema de Plazas. El alcalde **Roberto Loyola Vera** dejará lista esta infraestructura para que turistas la disfruten durante Semana Santa. La obra, recordemos, enfrentó retrasos para su ejecución al no recibir a tiempo el recurso económico otorgado por la federación. Posteriormente, la administración se abocó a la demolición del puente peatonal de la zona, así como la apertura de las cuatro puertas de la Alameda, pues la ciudad mantiene algunos de sus jardines protegidos.

ENCUESTAS. El diputado federal con licencia y candidato a secretario general, **Ricardo Anaya Cortés**, insiste en que **Gustavo Madero** encabeza las encuestas para ser electo como el próximo presidente del Partido Acción Nacional (PAN). La “guerra de encuestas” es común en el proceso interno para elegir al nuevo dirigente. Sin embargo, Anaya Cortés solo ha podido asegurar que existen datos y cifras comprobables, pero no las ha revelado ante los medios de comunicación. Más aún, se dice confiado en que ganarán el proceso de manera contundente. Las confrontaciones al interior de Acción Nacional han disminuido. El día de la elección se acerca. **OTRO** candidato a dirigir el Partido Acción Nacional, **Ernesto Cordero Arroyo**, podría cerrar su campaña en Querétaro. De acuerdo con el coordinador regional, **Eric Salas Ramírez**, la ciudad fue elegida por el panista para iniciar su campaña, pero también la contempla para su cierre. Cordero Arroyo, cercano al senador queretano **Francisco Domínguez Servién**, considera a la ciudad como una zona regional del centro de la República con un número importante de militantes del PAN. Es cuestión de días para conocer si esta intención se convertirá en un hecho.

CAMBIÓ DE OPINIÓN. La secretaria general del Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma de Querétaro (STEUAQ), **Laura Leyva Saavedra**, desmintió que se analizaba una posible huelga, aun cuando un día anterior ella declaró sobre esa posibilidad. De igual forma, nuevamente reiteró que la Rectoría en la UAQ no quiere entregar las 50 plazas de base, sin embargo en un documento que emitió el abogado general de la Universidad al sindicato, se indica que se entregarán 49 bases, quedando una pendiente. El documento está firmado por la líder sindical con fecha dos de abril, con lo cual se avala que sí ha tenido acercamiento con la Rectoría. (EUQ, 2)

MAGISTRADOS Y DEMOCRACIA EN QUERÉTARO

Por Arnulfo Moya Vargas

El pasado día 20 de marzo se publicó en *La Sombra de Arteaga* la Ley Orgánica del Poder Judicial del estado. Entre otras novedades, ésta ley incluye a la Sala Electoral en los órganos componentes del Tribunal Superior de Justicia (artículo 26 último párrafo), se le confiere la competencia a la citada Sala y la composición por tres magistrados. Esta disposición aparentemente pugna con el artículo 116, fracción IV, inciso C, quinto párrafo, que establece que las autoridades jurisdiccionales se integrarán por un número impar de magistrados quienes serán electos por las dos terceras partes de los miembros presentes de la Cámara de Senadores, previa convocatoria pública en los términos que determine la Ley. Esta aparente antinomia jurídica tendrá que resolverse en los próximos días para darle certeza jurídica a la tarea de la tutela judicial de los derechos políticos de los queretanos. Una solución práctica y viable sería que los actuales miembros de la citada Sala logaran la ratificación por el Senado en sus cargos, situación que es probable y deseable, aunque no necesaria con las actuales leyes.

Síntesis de información local



VIERNES 11 DE ABRIL DE 2014

Los tres actuales magistrados, todos ellos con experiencia académica, jurisdiccional y trayectoria más que identificada, creo yo que pueden pasar sólidamente el quórum senatorial. En el caso del Dr. Juan Ricardo Jiménez Gómez se encuentra más que acreditada su competencia de investigador y escritor de textos jurídicos, su actual cargo de magistrado, considero que lo ha cumplido con profesionalismo y honradez, también ha tenido la virtud de trabajar en dos sexenios de diferente signo ideológico y en áreas no políticas, creo que nuestra clase política no tendría disculpa si pretendiera marginarlo o jubilarlo de la magistratura electoral. Hay un rasgo que ejemplifica su valentía cuando a principios de enero de 1988, en Madero 70 le dijo en su cara al entonces candidato Salinas: “Usted apenas podrá obtener la mayoría relativa”, eso bastó para que el ahora ex presidente le arrebatara el micrófono y pretendiendo enmendar la plana le contestara que tendría una mayoría más que absoluta. El tiempo le dio la razón al maestro Juan Ricardo en contra de lo que pensaban los obsequiosos compañeros del ex presidente Salinas. El Senado, por ese acto de valor debería de ratificar al magistrado Juan Ricardo Jiménez. En el caso de la magistrada Consuelo Rosillo, además de su condición de mujer y más allá del acuerdo o desacuerdo que se tenga en los actos concretos de sus sentencias, tiene el mérito de haber escalado la ruda y salvaje carrera judicial hasta llegar a magistrada combinando su formación académica con la tarea de impartir justicia. Esa por supuesto su condición de género que tendrá que ser un factor afinador del quórum a su favor. Sería una lástima que se marginara a la jurisdicción civil o penal y no se le considerase por el Senado. Tiene en contra todavía a la cultura machista que impera en la política y no formar parte del colonialismo de los partidos o de los grupos de interés que dominan la política. En sus actuaciones recientes en materia electoral creo que hay bastante evidencia para legitimar su nombramiento por el Senado, inclusive ahora que la legislación electoral encripta y condensa gran parte del Derecho Electoral en el Derecho Punitivo, éste último ámbito de práctica de la magistrada Rosillo. En el caso del magistrado Garfias, además de la amplia experiencia acumula en la impartición de justicia, durante los últimos dos sexenios, es el único con postgrado en el extranjero, en una de las top ten de los Estados Unidos de América, pero fundamentalmente por la sensibilidad, la habilidad de leer las pasiones, los intereses y las ideas de quién tiene enfrente, cualidad poco común ya en los juzgadores, por lo que uno de los grandes aciertos del Senado sería reconocerle esos méritos al Señor Javier David Garfias Sitges, y otorgarle la confianza inclusive a quién ya ha presidido la citada Sala Electoral. Por supuesto que la facultad soberana del Senado puede llevarlo a decisiones distintas a las de la ratificación de los actuales magistrados, pero sin duda que en el presente caso también podemos decir que más vale bueno por conocido que bueno por conocer. El Senado de la República tendrá la última palabra en una decisión que tiene que ver con las personas que definirán nuestra democracia en Querétaro, que implicara la determinación de quienes serán los miembros del siguiente Congreso, titulares de los 18 ayuntamientos y gobernador del estado. Ésta democracia de los jueces tiene que estar depositada en magistrados que a todos nos brinden confianza para ir a votar de forma libre y soberana, seguros de que tendremos jueces que velarán por la autenticidad del voto. (EUQ, 11)

****ASTERISCOS****

Negado. El presidente del Partido de la Revolución Democrática, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, refrendó su postura de rechazar aliarse con otro partido u organización política para la contienda comicial de junio de 2015. Aseguró que no requieren apoyo de otros organismos pues el partido del sol azteca tiene la necesaria cantidad de integrantes como para garantizar la votación suficiente que garantice acceso a puestos de elección popular. La pregunta es ¿Para cuántos puestos les alcanza? ¿Desuso? Los tiempos en que todos presumían de ser revolucionario han pasado a la historia. Hoy, ni siquiera hubo la más mínima mención del aniversario luctuoso de uno de los próceres de la gesta de 1910: Emiliano Zapata, el Caudillo del Sur. Solo la Confederación Nacional Campesina recordó el hecho.

Síntesis de información local



VIERNES 11 DE ABRIL DE 2014

Fue a mediodía, en un acto al que no se convocó a la prensa y al interior de su sede que se hizo una pequeña ceremonia encabezada por el diputado Alejandro Bocanegra. Nadie más. Réplica. Los regidores en el cabildo de San Juan del Río empujaron la propuesta de que en el informe del presidente municipal, Fabián Pineda Morales, se permita la réplica. Ayer, el munícipe comentó que esta posibilidad podría concretarse justo luego de que el rinda su informe. La característica de este ejercicio es que el alcalde se mantendrá en el recinto y escuchará a los regidores de la oposición. Si es así, los sanjuanenses marcarán una importante pauta en la política queretana. Opción. San Juan del Río junto con Tequisquiapan forma una segunda mancha urbana en la entidad. Ambas localidades se encuentran a unos cuantos kilómetros de distancia, lo que permite pensar en su pronta conurbación. Si bien es cierto que desde ahora se piensa como opción para el crecimiento poblacional de Querétaro, también es cierto que ni el munícipe de San Juan, Fabián Pineda Morales, ni el de Tequisquiapan, Antonio Macías, les tocará concretar el plan, aun cuando ellos serán los iniciadores. Histórico. Desde que era rector Jesús Pérez Hermosillo (1988-1994), la Universidad Autónoma de Querétaro mostró los primeros síntomas de sobredemanda estudiantil. El problema creció y creció hasta llegar a la situación de ahora, en que la institución tiene capacidad para albergar a menos de la tercera parte de los solicitantes. Por eso es que el rector, Gilberto Herrera Ruiz ha requerido, en reiteradas ocasiones se incremente el presupuesto para la universidad. Es la demanda. Precio. De buena fuente nos enteramos que la Procuraduría General de la República puso precio a la franquicia del equipo de fútbol de la primera división, Gallos Blancos de Querétaro. El monto fijado es de 25 millones de dólares. Recuérdese que desde el 18 de marzo pasado, se decretó la intervención de los equipos Gallos Blancos de Querétaro, de la Liga MX, y Delfines del Carmen, del Ascenso MX, propiedad del empresario Amado Yáñez Osuna, dueño también de la empresa Oceanografía. Acapulco. Con artesanías guerrerenses, fueron recibidos los primeros turistas queretanos y de otras ciudades del Bajío, en el aeropuerto internacional de Acapulco, quienes viajaron en el primer vuelo Querétaro-Acapulco que operará a través de la línea Transportes Aéreos Regionales (TAR). En la bienvenida estuvo el secretario de Fomento Turístico del estado de Guerrero, Javier Aluni Montes, y el secretario de Turismo del municipio de Acapulco, Netzah Peralta Radilla. (AM p.1)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ



Santiago de Querétaro, Qro., 8 abril de 2014.

LIC. AÍDA GARFIAS TORRES
Presidenta y Directora General
Periódico Noticias, la verdad cada mañana
P R E S E N T E

El Instituto Electoral de Querétaro se congratula por el 41 Aniversario del periódico *Noticias, la verdad cada mañana*, y le envía una cordial felicitación a usted y a su equipo de colaboradores por la importante labor que realizan en el estado.

Sin duda, un medio de comunicación comprometido con la noble tarea de informar oportuna y verazmente a la sociedad queretana.

Nuestro reconocimiento al trabajo informativo que realizan día con día y al mismo tiempo contribuye a la formación de ciudadanía.

Tu participación hace la democracia


LIC. YOLANDA ELÍAS CALLES CANTÚ
Presidenta del Consejo General



INSTITUTO ELECTORAL
DE QUERÉTARO
CONSEJO GENERAL
PRESIDENCIA

is Torres No. 102, Residencial Galindas, Querétaro, Qro. C.P. 76177 Tel. 101 98 00 www.ieq.org.mx



SIETEFOTO

Necesario incrementar el número de mujeres hasta alcanzar la paridad en puestos de dirección

Mayor equidad

El Instituto Electoral de Querétaro concluyó Charlas Democráticas en la UAQ Campus San Juan del Río

Es necesario incrementar el número de mujeres hasta alcanzar la paridad en puestos de alta dirección, así como en los órganos electorales y en las dirigencias de los partidos políticos, propuso el docente de la facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Mtro. Erick García López, durante la última sesión del Ciclo de Charlas Democráticas, desarrollado en el campus San Juan del Río.

El ciclo organizado por el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), la UAQ y el Semanario Bítacora, tuvo lugar a partir del 20 de marzo y hasta el 8 de abril, en la facultad de Derecho de la UAQ en aquella demarcación, con la participación de consejeros electorales y académicos de la propia universidad.

Al hablar de -Equidad Género y Democracia-, García López resaltó la necesidad de abrir

paso a la mujer y coadyuvar para que se incorpore la perspectiva de género en las políticas y tareas sustantivas de los tres Poderes de la Unión; así como incrementar el presupuesto público para la igualdad de género y mejorar los mecanismos de seguimiento y rendición de cuentas en la aplicación de dicho presupuesto.

Por otra parte, el docente destacó que es preciso garantizar que todas las Secretarías de Estado y el INE cuenten con una unidad o mecanismo de género.

HÉCTOR AYALA